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Commissione consiliare 4^ Politiche e Servizi Sociali, Politiche della Casa, Pari 
Opportunità, Diritti degli Animali 
 
Commissione consiliare 6^ Pianificazione Territoriale, Urbanistica, Mobilità e 
Traffico,politiche per l’Arredo Urbano e Valorizzazione dei Centri Storici 
 
VERBALE DELLA SEDUTA DEL  02.08.2018 – ore 14.30. -  15.45 
 
O.D.G.: 
 

1) Progetto orti urbani. 
 

Per la Commissione consiliare 4^ 
 

Sono presenti i Consiglieri: Tiziana Guerra (Presidente), Marzia Gemma Paita, Franco Barattini, 
Barbara Bertocchi, Daria Raffo, Giuseppina Adreazzoli, Roberta Crudeli e Andrea Vannucci. 
 

Per la Commissione consiliare 6^ 
 
Sono presenti i Consiglieri: Daniele Raggi (Presidente),  Francesca Rossi, Giovanni Montesarchio,, 
Franco Barattini, Massimiliano Bernardi, Elisa Serponi e Andrea Vannucci (in sostituzione di 
Benedini). 
Sono assenti: Dante Benedini e Luca Barattini. 
 
Sono presenti inoltre l’Assessore all’Urbanistica Arch. Maurizio Bruschi, l’Assessore alle Politiche 
Sociali, Anna Lucia Galleni e l’Assessore all’Ambiente Sarah Scaletti. 
 
Presiede Daniele Raggi  
Svolge le funzioni di Segretario  Maurizio Piccinini 
 
 
Il Presidente Raggi, presenta la cartografia relativa al progetto definitivo degli orti urbani che 

verranno realizzati nel parco della Padula, in altra area rispetto a quella precedentemente 

individuata, spostamento che comporta rispetto al vecchio progetto che contemplava la 

realizzazione di 21 orti da 50 mq ciascuno, un numero maggiore in numero di 45 orti su un’area di 

3825 mq e un’area di 1325 mq  destinata a community garden.  

La Consigliera Andreazzoli chiede di vedere la cartografia del vecchio progetto per un confronto 

con quello nuovo e capire il perché è stata cambiata la destinazione d’area. 

La Presidente Guerra espone le differenze tra i due progetti, rilevando che quello nuovo prevede 

un maggior numero di orti essendo in un’area più accessibile e morfologicamente meno scoscesa 

rispetto a quella precedentemente individuata che avrebbe comportato, visto la maggiore 
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pendenza del terreno, un intervento di ripristino più costoso. L’area individuata permetterà un 

miglior accesso per le persone disabili e data la sua posizione, sarà più adatta alle coltivazioni. 

Oltre a ciò nel primo progetto era previsto per l’irrigazione la deviazione  del torrente sottostante 

mentre nell’area nuova l’approvvigionamento idrico viene fornito dal pozzo. 

L’Assessore Bruschi, su quest’ultimo punto, precisa che è la stessa Regione Toscana, finanziatrice 

dei lavori, a consigliare la realizzazione del pozzo, in quanto l’approvvigionamento idrico dal 

torrente Gragnana, sentita anche Arpat, non da garanzia della qualità dell’acqua in quanto 

difficilmente controllabile rispetto a quella fornita dal pozzo. Lo stesso Assessore entra nel merito 

della variazione dell’area, affermando che quella individuata nel progetto risulta essere il recupero 

di una funzione già esistente oltre ad aver comportato, lo spostamento, una valutazione 

paesaggistica. 

L’Assessore Galleni, interpellata, entra nel merito della gestione degli orti, informando che il bando 

regionale prevede la partecipazione delle associazioni e  quella vincitrice dovrà a sua volta aprire 

un nuovo bando a favore della cittadinanza per partecipare l’assegnazione  degli orti, tranne lo 

spazio destinato alla community garden, gestito dall’associazione stessa.  

Le Consigliere Anderazzoli e Crudeli, affermano di non capire il motivo dello spostamento e della 

creazione di un’area a community garden, in precedenza non prevista. 

I Consiglieri Vannucci e Andreazzoli, ritengono fondamentale capire con maggiore chiarezza, 

attraverso la visone del precedente progetto, le motivazioni che hanno portato al cambiamento 

dell’area precedentemente individuata, sentendo magari i tecnici che avevano elaborato il primo 

progetto del perché tale area era stata scelta. 

La Consigliera Andreazzoli ritiene che gli orti posti dove scelto in precedenza sarebbero stati meno 

visibili in caso di abbandono. 

La Presidente Guerra dichiara che, per le motivazioni esposte in precedenza e visti gli spazi 

maggiori che potranno essere destinati ad associazioni e cittadini, il progetto attuale sia 

condivisibile per il maggior risultato ottenibile con lo stesso impegno economico. Conferma inoltre 

di condividere la posizione degli orti perché in zona soleggiata, oltre che non si debba improntare il 

lavoro pensando ch venga abbandonato, ma piuttosto pensare alla maggiore fruibilità  e resa, oltre 

che al recupero dei percorsi che saranno creati per gli orti e che rimarranno nel tempo. 

 

La Consigliera Crudeli, comunica di aver appreso dalla stampa locale che il Comune di Carrara 
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rientra tra quelle amministrazioni che hanno aderito al protocollo della Regione Toscana per il 

superamento del campo nomadi. Pur condividendo tale scelta, contesta il fatto che alla minoranza 

non è stata data alcuna informazione nel merito, così come non viene informata sulle questioni 

riguardanti il marmo.  

L’Assessore Galleni, precisando i contenuti del protocollo, atti a integrare i componenti delle etnie 

rom e sinti, afferma che la decisione dell’Amm.ne di adesione è stata presa in velocità sicuramente 

anche ed insaputa dei Consiglieri di maggioranza.  

La Presidente Guerra conferma e dichiara che sull’argomento si potrabbe indire una Commissione 

dopo la pausa di agosto. 

 

Il Segretario verbalizzante 

Maurizio Piccinini (f.to)     Il Presidente della Commissione 6^ 

        Daniele Raggi (f.to) 

 

                                                             

  Il Presidente della Commissione 4^ 

        Tiziana Guerra (f.to) 
         


